

2部

スクーリング
アンケートより

会場スクーリングの感想

新型コロナウイルス感染症が5類へ移行されたことを受け、本学通信教育部では会場スクーリングも開講しております。ここでは今年度の会場スクーリングをご受講いただいた方のアンケートから講義の感想を抜粋で紹介いたします。これからの受講の参考にしていただければ幸いです。

共通基礎科目

●基礎演習 富樫進先生・門脇佳代子先生

- ・入学してすぐ受講したかった科目で、レポート作成する上での参考図書やインターネット検索での注意点などを知ることができたので、これからいかしていきたい。
- ・初めての共同作業でのグループワークで右も左も分からない状態でしたが、班の皆さんに色々助けていただいて本当に助かりましたし、本やネットを使って皆さんと協力し合いながら楽しく作業できてとても良い体験になりました。
- ・グループワークは初めての参加でしたが、先生の雰囲気優しく穏やかであったので緊張がほぐれました。

●科学的な見方・考え方 桑原真弓先生

- ・レポートをどう書いていけばいいの一手探りだったため、今回の講義はとても助けになりました。先生の声や話し方、スピードが良く、頭にずっと入ってきました。
- ・対面授業を通して、理解ができない点を質問できたり、同じ学びをしている学生を見て、自分も頑張らないと！と思いました。

- ・スクーリングの良さを満喫できました。先生方の熱意がとにかく素晴らしい。

●禅のこころ 齊藤仙邦先生

- ・座禅堂に入って座禅できたことはとても良かった。木の香り、木々のざわめき、日の光、影など、自然を感じながら禅を体験することができ、とても特別な時間の中で学ぶことができました。
- ・心の中の雑念を追いかけない、呼吸に集中する、自己と向き合うといった点が、今後の自分の成長のために役立つと思いました。
- ・座禅自体が初の経験で、最初のうちは厳しいものであるといったイメージが大きかったが、つらさ以上に学びが多く、大変深みのある体験でした。スクーリング形式で受講することができ良かったです。

社会福祉士指定科目・精神保健福祉士指定科目

●公的扶助論 阿部裕二先生

- ・経験やその土地に合ったデータ、最新のデータを用いた資料がとても分かりやすかった。
- ・難しい内容が多いイメージの科目でしたが、分かりやすく講義をしていただき、以前よりも関心をもつことができました。実際の話も盛り込まれていてイメージしやすかったです。
- ・生活保護について無知だったが、どんなものか考えることができた。具体例が分かりやすく連想しやすかった。扶助について肯定的な考えを持つことができた。

●保健医療と福祉／保健医療サービス論 佐藤英仁先生

- ・私達に身近な制度等をたくさん知ることができ、SWとしても活かし、

私生活でも活用していきたい。

- ・私たちが興味関心を持ちそうなテーマなどを交えながらの講義だったので、2日間理解を深めながら受講することができました。
- ・実際、自分や家族に起こるかもしれない例をたくさん教えていただいて、保険医療を身近に感じることができました。内容は盛りだくさんでしたが、テンポ良く、わかりやすい言葉で説明していただいたおかげで、とても良く理解できました。

●精神保健福祉の原理 I 三城大介先生

- ・声が今までで一番ききとりやすかった&話の刺激がおおくて、比較的集中して聞けていた。知らない言葉や出来事を知ることができて楽しかった。時間が長いけど少しだけ短く感じた。
- ・人の心に興味があって入学したけれど、歴史が苦手で頭に入らないことが多いです。しかし、先生の話は、飽きることなく聞いていました。先生の知識の量が多く、分かりやすく説明をしてくださっているのもあるのでしょうか、声の抑揚や表情も相まって、こんなに集中して勉強をできたことはないかもしれません。技術的なことはまだ分かりませんが、とりあえず先生の真似をして人と接してみようと思いました。

心理系専門科目

●福祉心理学 渡部純夫先生

- ・心理学を身近なものとしてとらえられたこと。
- ・人との関わりかた、とくに老人に対しての関わりかたをあらためて考えさせられるいい機会になった。
- ・基礎心理学も触れながら、応用として福祉心理学について学んだこと。
- ・雑談や事例を通して、理解しやすかった。

●発達心理学／生涯発達心理学 中村修先生

- ・中村先生の講義はとてもわかりやすく、集中して授業にのぞむことができました。
- ・生涯の発達と発達段階における諸課題が理解でき、今まで何とか理解していたような部分も明確になってきたように思う。他のテキストと見比べて今後理解を深めていきたい。
- ・発達や発達障害を分かっているような気がしていたけれど、まったく違うものだったので、正しいことを教えてもらえたのが良かったです。

●心理学実験ⅡB・心理学実験Ⅱ 柴田理瑛先生・名和界子先生

- ・実験をとおして、データをグラフ化することで、心理学が科学にもとづく学問であると実感することができました。仮説が実証されればそれが根拠のあることになるし、実証されなければその仮説について更に探る等することで、研究の面白さが分かってくるんだな、と感じました。
- ・心理学実験は初めてで、実験がどういうものかも知らずのぞみましたが、実験を体験し、その重要性を認識し、これからの考え方に役に立てるように学んでいきたいと思いました。
- ・統計的な部分はとても難しかったのですが、ていねいに優しく分かりやすく教えてくださったのでとても安心しました。

会場スクーリングに参加された方からは「直接先生から話を聞くことや他の学生と出会いで知見・人脈が広がる」という感想が多く寄せられます。

一方、オンデマンド・スクーリングの魅力はご自身のスケジュールに合わせて学習計画を立てやすい、ということでしょう。

科目修了試験も含めて、ご自身の学習スタイルに合った単位修得方法を見つけていただければ幸いです。

